

# 三中だより

令和6年11月1日(金)

## 大田区立大森第三中学校

校長 笛木啓介

令和6年度第8号

10月26日(土)に学芸発表会合唱コンクールが行われました。1年生は、初めての合唱コンクールで、緊張感もありながら、初々しく伸びやかな歌声を披露しました。これまでに練習を積み重ねて、深まったクラスの絆を発揮して、当日の舞台のスタートを飾りました。2年生は、練習に率先して取り組み、自分たちで合唱コンクールを創っていくという気持ちが表れており、2年間の中学校生活での成長と経験を感じさせてくれました。そして、3年生は、3年間の中学校生活の集大成という気持ちが当日までの練習に表れており、その成果を遺憾なく発揮しました。当日の歌声は、4クラスが切磋琢磨して練習に取り組んで仕上げてきたことを感じさせ、聞くものの心に感動を伝えることができました。

さて、今年の学芸発表会のテーマは「奏歌創作」です。自分たちの、唯一無二のハーモニーを創り出そうと、すべてのクラスが懸命に取り組んできました。練習をともにしてきた仲間とのかかわり、一人ひとりの成長、練習の過程で得た学びなど、合唱のハーモニーだけでなく、たくさんの唯一無二のものを手に入れることができたと思います。そして、そうした経験を通してまた一回り成長していきます。自分たちが学んできたこと、経験してきたことが、年輪のように身についてい

## スクールカウンセラー出勤予定日

藤田 啓子	11/5(火)、11/12(火)、11/26(火)
鳥海 真里	11/6(水)、11/13(水)、11/20(水)、11/27(水)
田中 典子	11/8(金)、11/11(月)、11/18(月)、11/25(月)

※大森三中 相談室直通電話  
(3773) 7831

## 11月の行事予定

## 最高の修学旅行

3年

僕が3日間の修学旅行で、一番驚いたものは、東大寺の大仏殿、そしてその中の奈良の大仏です。最初に大仏殿を見たときに、今までに見たことのない大きさで、それに加えて細かい装飾もたくさんあり、当時この建物を造った職人たちの技術力の高さにとても驚きました。他にも、前に歴史の授業で習った南大門やその中の金剛力士像など、見どころがたくさんあり、見学をしていて、とても楽しかったです。京都では、北野天満宮が特に印象に残りました。そこでは撫牛という、さわった牛の箇所と同じ身体の部分が良くなるという、他の寺社にはない、少し珍しいものや、水に浸すと結果ができるおみくじなどがありました。北野天満宮は学業成就のご利益があり、受験のある3年生には、とてもぴったりな神社だと思いました。京都では他にも、嵐山や清水寺、伏見稻荷大社など、自然や昔のままの建造物が残っている場所などがたくさんあり、楽しかったです。今回の修学旅行では、インフルエンザの影響で、いろいろなことが制限されてしまったりしましたが、大きな問題もなく、みんな無事に帰ってくることができて、よかったです。また機会があれば、京都・奈良に行きたいと思える最高の修学旅行になってよかったです。時間が少なくて、鹿とあまり遊ぶことができなかったのが心残りですが、次に行くときには、それもやってみたいと思います。

## 修学旅行を終えて

3年

私は、修学旅行で、思い出に残っていることは二つあります。

一つ目は、お寺を見学したことです。三日間でたくさんのお寺を見学しましたが、その中でも強く印象に残っている場所は、金閣寺と清水寺と平等院です。

金閣寺は、今まで写真などでしか見たことがなかったので、初めて実物を見てみて、すごく驚きました。その日は、風もなく穏やかな天気だったので、池に映る金閣も見ることができました。清水寺は、想像以上に広くて自然が豊かでした。清水寺の一番上の舞台から見た京都の街並みは、とてもきれいでいた。平等院は、3日目に見学に行きました。タクシーの運転手の方が、一つひとつ丁寧に説明してくださいました。今までよりもずっと平等院の歴史について理解することができました。平等院は十円玉で見ることができるので、身近に感じていましたが、実物を見ると迫力があり、今回の修学旅行で見学した寺社の中でも、特に印象に残りました。

二つ目は、実行委員会としての活動です。実行委員は、修学旅行のかなり前から準備を進めてきました。ルールを決めて、3年生全員が思い出に残る修学旅行になるように、全力で活動しました。また、委員長として先頭に立ち、実行委員を引っ張っていくことができてよかったです。

今までの移動教室や社会科見学の経験を活かし、3年間の中で思い出に残る修学旅行になったと思います。修学旅行で学んだことを事後学習に生かせたら、うれしいです。

## 修学旅行に行って

3年

私は、修学旅行は楽しみでしたが、お寺や神社にあまり興味や知識がなかったので、本当に楽しいのだろうか、という疑問がありました。

まず、1日目に印象に残ったのは、薬師寺です。入ってみて、建物が大きくすごいなと感じましたが、正直なところは、「これからお坊さんの話を聞くだけか」と思っていました。私の想像していたお坊さんの話のイメージは、難しくてゆっくりと説法を語っているイメージでした。しかし、実際にお話しになっていたお坊さんの話は、とてもフランクで、はきはきと話され、人を引き付ける魅力ある話でした。そして、こうしたお坊さんの話から、とてもたくさんのお坊さんの学びや発見があるとは思ってもいませんでした。最初の印象ともすっかり違い、とても面白いものでした。

次に2日目、最初の印象と違っていたのは、お寺や神社を見る楽しさを味わえたことです。実際に自分たちでその場所に行ってみると、インターネットで調べたり、授業で学習して知っていたことでも、実際に見ることで、その知っていたことを深められたり、新たに気づいたりすることもあり、興味がもてて少し楽しいと思えるようになりました。2日目では、3年生全員がグーグルマップはあるものの、だれか知っている人がガイドをしてくれるわけでもなく、自分たちで調べたプランをもとに見知らぬ京都を歩きました。楽しさはありますが、楽しいだけではなく、問題があったときに自分たちで解決するなどして、新しい学びもありました。今回の修学旅行で、思い出として得た実際の体験を大切にしていきたいと思います。



3年生の修学旅行は、9月27日(金)～29日(日)で奈良・京都に出発しました。多くの見学地を巡り、思い出深い旅になりました。